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СПОРТ

Зеленоградский Центр занятости населения 
благодарит всех, кто откликнулся на наши объ-
явления о наборе сотрудников во вновь орга-
низованные районные предприятия жилищно-
коммунального хозяйства ГБУ «Жилищник». 
К нам поступило около 400 заявок от жителей 
округа и близлежащего Подмосковья. Эти списки 
были переданы во все ГБУ «Жилищник» Зелено-
града. Поэтому мы предлагаем вам узнать о воз-
можности трудоустройства в эти организации на 
интересующие вас вакансии непосредственно в 
районных ГБУ «Жилищник».

Адреса ГБУ «Жилищник» по районам: Матуш-
кино (1, 2, 4-й мкрн) – корп. 419, Савелки (3, 5, 
6, 7-й мкрн) – корп. 346, Старое Крюково (8-9-й 
мкрн) – корп. 837, Силино (10-12-й мкрн) – корп. 
1105, Крюково (14-20-й мкрн) – корп. 1529.

Служба информации ЦЗН ЗелАО

Дорогие ветераны, 
зеленоградцы, те, кто пережил 
страшные дни блокады!

Отмечая 70-ю годовщину прорыва Ленинград-
ской блокады (18 января) и ее снятия (27 января), мы 
еще раз восхищаемся тем невозможным, что совер-
шает человек в моменты мобилизации.

Любовь к Родине, ответственность за будущее, 
которое, как верили ленинградцы, погибающие в 
осажденном городе, обязательно наступит —  прида-
вали им силы и мужество. Один яркий пример силы 
духа —  в условиях голода был сохранен уникаль-
ный семенной фонд, бесценный для науки. Оплачен 
он был многими жизнями.

Сейчас, когда 2014 год объявлен Президентом Го-
дом науки, память о величии духа настраивает нас на 
новое, более требовательное отношение к научным 
достижениям и развитию науки нашей Родины.

Помня и чтя опыт прошедших лет, мы все долж-
ны воспитывать в молодом поколении любовь и гор-
дость за нашу Родину, за людей, которые отдавали 
ради ее развития жизни. Наука нашего народа, напи-
сана кровью тех, кто выше своей жизни чтил жизнь 
будущих поколений и святую веру в счастливое бу-
дущее Родины.

Поговорим о культуре
30 января в 19.00 по адресу: Центральный пр-т, 

д. 1, конференц-зал префектуры, состоится встре-
ча префекта Зеленограда А.Смирнова с населени-
ем с участием министра Правительства Москвы, 
руководителя Департамента культуры  Москвы 
С.Капкова по теме: «О перспективных планах раз-
вития сферы культуры в Зеленоградском админи-
стративном округе».

Главы управ приглашают
Уважаемые зеленоградцы!
19 февраля (3-я среда месяца) в 19.00 состоятся 

встречи глав управ с жителями районов.
Управа района Крюково – в школе №1740 

(корп. 1530). Управа района Матушкино – в акто-
вом зале управы района Матушкино (корп. 128).
Управа района Савелки – в актовом зале управы 
района Савелки (корп. 311). Управа района Старое 
Крюково – в актовом зале управы района Старое 
Крюково (корп. 830). Управа района Силино – в 
актовом зале управы района Силино (корп. 1123).

В Префектуре Зеленоградского администра-
тивного округа с 08.00 до 17.00, в пятницу до 15.45 
(перерыв с 12.15 до 13.00) работает Справочно-
информационная служба по телефону 8-495-
777-2809.

Вы можете обратиться к сотрудникам службы 
по вопросам благоустройства города,  содержания 
и эксплуатации жилого фонда, социального обеспе-
чения граждан, работы пассажирского транспорта 
и услуг связи, противоправных действий (бездей-
ствия) органов исполнительной власти и правоохра-
нительных органов, нарушений правил торговли и 
защите прав потребителей, приема должностных 
лиц в Префектуре ЗелАО и Мэрии Москвы, рабо-
ты государственных предприятий, организаций и 
служб городского хозяйства.

По телефону 8-499-735-5555 круглосуточно 
работает автоответчик с информацией о службах 
экстренной помощи и справочной информацией 
для жителей районов округа.

ВАС ЭТО КАСАЕТСЯ

ПАМЯТНАЯ ДАТА

ВСТРЕЧИ

В первый час Нового 2014 
года в Зеленоградском 
роддоме родился мальчик! 
С олимпийскими 
показателями: 3,79 кг и 
54 см. В полном 
соответствии с 
командами замечательного 
зеленоградского доктора 
Игоря Юрьевича 
Мельникова и акушерки 
Анны Михайловны Тарви 
он появился на свет в 
0.45 под грохот петард и 
россыпь разноцветных огней 
фейерверков за окном!

Мальчику уже дали имя Гриша, 
которое выбрал старший брат Ни-
кита, а мама Ульяна и папа Алексей 
Поповы с ним согласились. Гриша – 
москвич в седьмом поколении, а три 
из них – зеленоградцы. Он будет 
жить в 15-м мкрн, в доме, хранящем 
лучшие зеленоградские традиции. 
Здесь все друг друга знают, дружат, 
вместе встречают праздники и всег-
да готовы прийти на помощь в труд-
ную минуту.

Инспекторам ГИБДД будет при-
ятно узнать, что в коридоре у Попо-
вых уже лежит детское удерживаю-
щее автоустройство для Гриши, что 
свидетельствует о том, что автомо-
билистом его воспитают законопос-
лушным. 

Окончание на стр. 5.

ПервыйПервый вв 202014-м!

Недавно префект округа А.Смирнов 
встретился с командой ФК 
«Зеленоград» по приятному поводу – 
награждению игроков клуба по 
итогам спортивного сезона. 

Следует сразу подчеркнуть, что 
2013 год был самым урожайным для на-
ших футболистов и руководителей клу-
ба. Дело в том, что в 2011 году ФК «Зе-
леноград» открыл новую спортивную 
страницу в своей истории: вернулся в 
любительский футбол. Формирование 
нового ФК «Зеленоград» началось в 
феврале 2011 года под руководством 
главного тренера Михаила Мурашова.  
В его состав была приглашена команда 
ДЮСШ №112 «Спутник», состоящая 
из игроков 1993 г.р.

И всего через пару лет, участвуя в 
первенстве России среди любительских 
футбольных клубов 2013 года в зоне 
«Москва», ФК «Зеленоград» занимает 
1-е место. Но это еще не все. 

14 сентября в соревнованиях на Ку-
бок столицы зеленоградские футболи-
сты обыграли в финале команду «Спорт-
АкадемКлуб» со счетом 3:2. Таким об-
разом, впервые в своей истории ФК 
«Зеленоград» завоевал Кубок Москвы. 
То есть был сделан «Золотой дубль» – 
наша команда стала победительницей и 

в первенстве в зоне «Москва», и в Кубке 
столицы.

А если обратиться к недавней 
истории, сезон 2013 года Клуб начала 
весьма и весьма нелегко. Так, в первых 
пяти турах была одержана только одна 
победа, при одной ничьей и трех пора-

жениях. Но далее команда сумела мо-
билизоваться и стала выправлять свое 
положение в турнирной таблице. 

А мяч, как говорится, круглый. И 
в 10-м туре Клуб на своем поле потер-
пел досадное поражение от ФК «Ро-
сич» – 0:1. Зато в последующих  16 турах 

первенства России 
среди любитель-

ских клубов в 
зоне «Москва» 
было одержа-
но 15 (!) по-

бед. И 

только однажды на табло был ничейный 
счет, когда встречались с тогдашним ли-
дером – ФК «Приалитом» из Реутова. 

В итоге ФК «Зеленоград» второй год 
подряд выиграл первенство России сре-
ди ЛФК в зоне «Москва».

Следует отметить, что в течение 
двух победных сезонов команда вы-
ступала практически одним составом, 
изменения были незначительными. В 
этот период сохранялся и избранный 
ориентир формирования коллектива –  
на основе зеленоградских воспитанни-
ков. К ребятам 1993 г.р. присоединялись 
воспитанники «Спутника» 1994, 1995 и 
1996 г.р. 

Сегодня 70% игроков команды – зе-
леноградские воспитанники. А главная 
причина весомых успехов – полная са-
моотдача команды, воля к победе и спо-
собность правильно взаимодействовать 
в сложных ситуациях. К этим факторам 
следует непременно приплюсовать вы-
работанную главным тренером четкую 
схему построения игры, а также каче-
ственную  работу административного и 
тренерского штабов.

Окончание на стр. 8.
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК Ведущая

Татьяна Сидорова

МЧС

25 января в 14.00 в актовом зале шко-
лы №1740 (корп. 1530) состоится отчетно-
выборная конференция организации вете-
ранов (пенсионеров) Вооруженных сил, 
органов внутренних дел и безопасности 
Зеленограда. Будут рассмотрены вопросы 
о работе организации, нынешнем пенси-
онном обеспечении, защите прав и льгот 
военных пенсионеров, новые задачи вете-
ранского движения и пути их реализации в 
современных условиях. 

Приглашаются ветераны и пенсионеры 
Вооруженных сил, органов внутренних 
дел и безопасности, представители органов 
исполнительной власти и местного само-
управления Зеленограда.

Уважаемые жители! 
По вашим просьбам в 2014 году 

планируется открытие Много-
функционального центра (МФЦ) 
района Матушкино по новому 
адресу: Зеленоград, корп. 128.

Каким бы вы хотели видеть 
МФЦ? Выскажите свое мнение!

Отправьте свои отзывы и предложения 
на электронную почту tvoe.mnenie.mfc@
mail.ru или позвоните по номеру 8(496) 
587-8888.

Более 200 документов можно получить 
по одному адресу в МФЦ – центре предо-
ставления государственных услуг.

Портал государственных услуг: http://
pgu.mos.ru/ru/mfc/.

Азбука безопасности
Во многих странах угроза терроризма оста-

ется одной из самых актуальных проблем обе-
спечения безопасности. Чтобы случайно не по-
страдать от действий злоумышленников, следует 
знать простые правила поведения, принятые во 
всем мире.   

Будьте внимательны, когда находитесь на объ-
ектах транспорта, в культурно-развлекательных, 
спортивных и торговых центрах.

При обнаружении забытых вещей, не трогая 
их, сообщите об этом водителю, сотрудникам 
объекта, службы безопасности, органов милиции. 
Не пытайтесь заглянуть внутрь подозрительного 
пакета, коробки, иного предмета. Не подбирайте 
бесхозных вещей, как бы привлекательно они не 
выглядели. В них могут быть закамуфлированы 
взрывные устройства (в банках из-под пива, со-
товых телефонах и т. п.). Не толкайте  и не пере-
двигайте на улице предметы, лежащие на земле. 
Если вдруг началась активизация сил безопас-
ности и правоохранительных органов, не прояв-
ляйте любопытства, идите в другую сторону, но 
не бегом, чтобы вас не приняли за нарушителя 
(террориста).

При взрыве или начале стрельбы немедленно 
падайте на землю, лучше под прикрытие (бор-
дюр, торговую палатку, машину и т.п.). Для боль-
шей безопасности накройте голову руками.

Случайно узнав о готовящемся теракте, не-
медленно сообщите об этом в правоохранитель-
ные органы.

Показатели качества 
питьевой воды за декабрь 2013 года 
Показатели 
качества

Единицы 
измерения

Норматив, 
СанПиН 

2.1.4.1074-01
Результат

мутность мг/л 1,5 <0,3
цветность град. 20 11

окисляемость 
перманганатная мгО/л 5,0 4,4

железо мг/л 0,3 <0,05
жесткость оЖ 7,0 3,1
общие 

колиформные 
бактерии

КОЕ/100 мл отс. отс.

термотолерантные 
колиформные 

бактерии
КОЕ/100 мл отс. отс.

А.КАМЕНЕЦКИЙ, 
директор ПУ «Зеленоградводоканал»

ВАМ, ВЕТЕРАНЫ 
ВООРУЖЕННЫХ СИЛ!

ВАС ЭТО КАСАЕТСЯ

АНТИТЕРРОР

КРАТКО

В ночь с 18 и 19 декабря для 
служб МЧС, полиции и «скорой по-
мощи» состоялось серьезное про-
фессиональное испытание  – обе-
спечение безопасности во время 
проведения кре-
щенских купаний. 
О том, как прошло 
данное мероприя-
тие и особенностях 
службы спасате-
лей в зимнее вре-
мя мы попросили 
рассказать началь-
ника Поисково–
спасательной стан-
ции «Пансионат» 
на Школьном озере 
В.Ломотикова.

– Василий Вик-
торович, как ор-
ганизована служ-
ба спасения на 
Школьном озере?

– Спасатели нашей станции 
подчиняются ГУ МЧС России по 
Москве. Дежурство ведется кругло-
суточно и круглогодично в 3 смены 
по 3 человека (2 водолаза и судово-
дитель).

– Каким спецоборудованием 
пользуются спасатели зимой?

– Кроме десантного катера, греб-
ных и мотолодок, востребованных 
обычно в весеннее-осеннее время, 
есть и сугубо зимние средства. Для 
обеспечения безопасности массовых 
мероприятий на льду у нас наготове 

универсальное спассредство УСЛП-
10. Это 10-метровая надувная до-
рожка, рассчитанная на удержание 
на воде нескольких человек общим 
весом до 500 кг. Ее же используют 

для того, чтобы достать провалив-
шегося под лед человека. 

Если расстояние до постра-
давшего больше 10 м, в дело идут 
«удочки» по 13 и 17 метров или 
гидравлический линемет «Филин», 
«выстреливающий» веревку на рас-
стояние до 100 м, чтобы провалив-
шийся в воду человек не ушел под 
лед и мог продержаться до тех пор, 
пока к нему не доберутся спаса-
тели. 

Спасатели экипированы стан-
дартным водолазным снаряжением 

и костюмами «Викинг». Кроме того, 
на станции есть мотосани «Акья», 
позволяющие быстро доставить 
спасенного на станцию, где обычно 
уже поджидает «скорая помощь».

– Этой зимой спецсредства ис-
пользовались?

– К счастью, большинство лю-
дей понимает, что обстановка на 
льду далека от нормы, и соблюдают 
осторожность. А вот крупных собак 
спасать приходилось.

– Где обычно проходят крещен-
ские купания?

– В Зеленограде погружение в 
крещенскую купель традиционно 
проходит на Школьном и Черном 
озерах. В прошлом году в купаниях 
приняли участие более 6 тысяч че-
ловек. Нынешняя зима преподнесла 
нам плюсовые температурные ре-
корды, что сделало выход на лед не-
безопасным. Хотя непосредственно 
перед Крещением ударили морозы, 
в этом году майна для моржей и кре-
щенская купель прорубались, как 
обычно, размером 2х2 м, но ближе 
к берегу.

– Как прошло мероприятие?
– Погружение в крещенскую 

воду проходило с 17.00 18 января, 
когда батюшка освятил купель, до 

17.00 19 января. Каждые 2 часа мы 
докладывали руководству о том, 
как идут дела. В первые 2 часа про-
шло всего человек 5-6, а вот после 
23-24 часов был пик плотности. На 

Школьном озере за сутки прошли 
1200 человек, на Черном – 4000.

– В чем заключалась помощь 
сотрудников УВД?

– Огромное им спасибо за то, что 
они уверенно и бесконфликтно за-
вернули всех подвыпивших людей, 
которые часто создают определен-
ные проблемы.

– Помощь врачей потребова-
лась?

– Всего 2 раза: у одного мужчи-
ны проявилась «морская болезнь», у 
другого, кажется, астма. На сердце 
никто не жаловался!

– Какого возраста люди погру-
жались в прорубь?

– От 6 лет до 70 и даже старше. 
Все было очень весело.

– Спасатели принимали уча-
стие в купании?

– Нет, в этом году нас было мень-
ше, чем в прошлом, а режим рабо-
ты был довольно напряженный. А в 
прошлом году многим удалось ныр-
нуть в купель.

 С.СЕРОВА, 
фото В.ЛОМОТИКОВА

ИСПЫТАНИЕ КРЕЩЕНСКИМ КУПАНИЕМ

2014 год начался с больших празд-
ников и каникул, гуляли, как гово-
рится, и стар и млад. И только у ра-
ботников жилищно-коммунального 
хозяйства не было ни отдыха, ни 
перерыва. Я сам никуда не выезжал, 
находился в городе и внимательно 
следил за порядком и в местах массо-
вых гуляний, и в жилом секторе.

То, что порядок поддерживался 
на должном уровне, практически не 
было серьезных жалоб от населения, 
объясняется большой напряженной 
работой, которую коммунальщики 
начали еще 25 декабря прошлого года 
и не ослабляли вплоть до окончания 
каникул. 

В этот период рабочий день город-
ских служб был удлинен, ежедневно 
производился дополнительный вы-
воз мусора, постоянно проверялось 
содержание спортплощадок и убира-
лись места гуляний. Спортплощадки 
чистили от снега, сохраняли лед, ре-
монтировали малые архитектурные 
формы.

Множество дополнительных 
трудностей создал перманентный 
переход температуры через ноль. То 
воду удаляли, то сосульки сбивали, то 
снежные наносы во дворах вручную 
подметали, то уборочную технику 
выводили после обильных снегопа-
дов для расчистки проездов и улиц. 
Одним словом, в эти 20 дней мы за-
нимались всем комплексом убороч-
ных работ. 

К счастью, ни энергетики, ни Во-
доканал, ни другие службы не под-
вели и не допустили аварий. А ведь 
потребление электроэнергии в такие 
«ночные» праздники, как Новый год 
и Рождество, да и разбор воды весьма 
существенно увеличиваются. 

Старожилы Зеленограда помнят 
Новый год 1978-го, когда у доброй 
половины города отключилось элек-

тричество. А вы понимаете, что в 
Зеленограде это не только отсутствие 
освещения, но и невозможность при-
готовить что-либо на плите. К тому 
же, в тот год ударили жестокие моро-
зы, до 35 градусов. 

Поэтому, как бы мы ни были уве-
рены в надежности городских служб, 
ответственность столь высока, что 
невозможно до конца расслабиться. 
Праздники встречаем в боевой готов-
ности, пружина разжимается только 
после каникул.

В начале года люди очень хорошо 
погуляли на центральных площадках 
города, но мы не допустили замусо-
ривания территории. Вовремя сра-
ботали наши «ручники», убирались 
столь прилежно, что мусор вывози-
ли дважды в день, очищая бункеры, 
контейнеры, мусоронакопители. При 
этом обошлись без привлечения до-
полнительной рабочей силы.

Дали свои результаты и превен-
тивные противопожарные меры, хо-
рошо поставленное информирование. 
В результате было всего два возгора-
ния, при этом серьезно пострадав-
ших жителей не было: ни погибших, 
ни получивших травмы. Думаю, что 
в основе успеха – проведение всех 
мероприятий в комплексе. К тому же 
все руководители городских служб 
находились на месте, в городе: ГБУ 
«Автомобильные дороги», ГКУ «Ди-
рекция ЖКХиБ», МОЭК, Водоканал, 
МосОТИС, Аварийная служба, Мос-

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Мы попросили 
префекта Анатолия 
Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых 
событиях минувшей 
недели.

коллектор, Мосремонт, Мосводо-
сток. Они контролировали ситуацию 
ежедневно.

Несмотря на резкий перескок 
температуры на крещенские моро-
зы, сегодня службы городского хо-
зяйства продолжают работать сла-
женно и ровно, без надрывов. Все 
коммуникации, благодаря профилак-
тической работе инженерных служб, 
выдержали температурные и иные 
нагрузки. Дорожные службы пла-
ново применяют реагенты, вывозят 
снег, очищают остановки, содержат 
в порядке и чистят от снега дорожки 
в лесопарковой зоне. 

Конечно, есть и сложности. Не 
редкость, когда наши жители, такие 
требовательные к уборке, бросают 

транспорт на проезжей части вну-
тридворовых проездов и улиц, что 
мешает уборке. Чтобы содержать 
город в безупречном состоянии, не-
обходимо взаимопонимание и со-
трудничество. 

Созданные нами для удобства 
автолюбителей дополнительные за-
ездные карманы во дворах убирать 
сложно, но данный регламент нами 
уже детально отработан и каких-то 
крупных нареканий не вызывает.

Также удалось значительно сни-
зить замечания контролирующих 
органов по удалению сосулек и на-
ледей с домов. Всего у нас 33 жилых 
здания со скатными кровлями и 43 
нежилых объекта.

Наши службы уже в полной мере 
адаптировались к разным погодным 
условиям и в этом режиме работают 
всю зиму. А поскольку температура 
часто переходит через ноль, при-
ходится использовать различные 
реагенты для обработки территорий. 
Жители активно интересуются, ка-
кие именно реагенты применяются 
после заморозков. 

Антигололедные материалы (как 
жидкие, так и твердые) полностью 
прошли входной контроль, протести-
рованы и имеют сертификат безопас-

ности. Их применение происходит 
строго в соответствии с утвержден-
ными регламентами под постоянным 
контролем служб административно-
технической инспекции и экологиче-
ского контроля.

В эти студеные дни мы приняли 
меры по сокращению плановых ра-
бот на инженерных сетях в жилых 
домах. Лучше подстраховаться, что-
бы избежать аварийных ситуаций, 
поэтому решено запретить отклю-
чение любых инженерных комму-
никаций. Это допустимо только с 
разрешения заместителя мэра Петра 
Павловича Бирюкова или моего. За-
прещено также проведение работ с 
разрытиями. Дано поручение более 
оперативно и жестко действовать по 

закрытию черда-
ков и подвалов, 
чтобы не нару-
шался утепли-
тельный контур 
подъездов в до-
мах. С этой же 
целью входные 
двери снабжены 

доводчиками и надежными пружи-
нами.

Мы также следим, чтобы не 
мерзли люди, пользующиеся муни-
ципальным транспортом. Водители 
обязаны включать обогрев для под-
держивания в салоне необходимо-
го температурного режима. Также 
держим под контролем соблюдение 
расписания движения автобусов, 
чтобы пассажиры не ждали долго на 
остановках. В случае аварии преду-
смотрено сразу пускать на маршрут 
дополнительный транспорт.

Проверяем, чтобы в бытовках на 
стройплощадках (в городе 6 таких 
объектов) тоже сохранялось тепло. 
Естественно, все вышесказанное 
полностью относится и к социаль-
ной сфере: поликлиникам, детским 
садам, школам. Здесь важен также 
режим проветривания.

Вчера вновь объехал весь город с 
проверкой уборки территории. Ска-
жу честно: пока крупных нареканий 
в адрес коммунальных служб у меня 
нет. Чувствуется, что те 73 единицы 
техники и 105 работников ручной 
уборки, которые фигурируют в отче-
тах, реально выходят на наши улицы 
и без раскачки наводят порядок.

ЧИСТЫЙ ГОРОД 
В ПРАЗДНИКИ И БУДНИ

Записала Т.СИДОРОВА 
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Кстати, его мама утром 
31 декабря сама за рулем 
ездила к врачу. Ей еще ска-
зали: «Пока ждем!», и до 
22 часов семья Поповых 
надеялась отпраздновать 
Новый год вместе. Но Гри-
ша проявил инициативу, и 
обошел ближайших пре-

тендентов на первое место 
в олимпийском году почти 
на 9 часов. Бой курантов 
его мама слышала уже в 
роддоме.

– В новогоднюю ночь 
до 4 часов за окнами тво-
рилось что-то невообрази-
мое! – сообщила нам де-
журная акушерка Светлана 
Михайловна Морозова. – 

Все взрывалось, трещало, 
светилось, стреляло. Хо-
рошо, что новорожденные 
до месяца никак на шум не 
реагируют. Ну, и мамочкам 
тоже было не до выстре-
лов. За первую неделю года 
родились 39 маленьких зе-

леноградцев. Это больше, 
чем за аналогичный период 
в прошлые годы.

Молодые бабушки Га-
лина Николаевна и Зинаи-
да Петровна будут искать 
сходство Гриши с мамой, 
папой, братиком и дедуш-

ками, один из которых – 
танкист, а другой – воен-
врач. У него будет инте-
ресная профессия летчика, 
врача или какая-то другая. 
Он обязательно будет кара-
тистом, потому что второ-
классник Никита увлечен 

этим видом спорта и бра-
тишку ждал с нетерпением, 
мечтая поделиться с ним 
всеми радостями окружаю-
щего мира, даже сочинил 
для него песенку. Для кого-
то Гриша станет самым кра-
сивым и умным мужчиной 
на свете, и сам влюбится, 
как папа, с первого взгляда 
и на всю жизнь… 

А сейчас малыш, как 
никогда, похож на человеч-
ков своего возраста всех 
времен и народов. И сердце 
замирает от осознания про-
стой истины – до чего же 
мы все в принципе одина-
ковые! Но в этом 2014 году 
Гриша – Первый!

 С.СЕРОВА, фото автора

СОБЫТИЕ

Состоялась пресс-конференция для 
местных СМИ с руководителем 
дирекции по обеспечению 
деятельности госучереждений 
здравоохранения ЗелАО 
И.Голоусиковым. Тема встречи: 
предварительные итоги работы 
медучреждений  Зеленограда в 2013 г.

Во вступительном слове И.Голо-
усиков отметил, что в 2012-
2013 гг. медики рабо-
тали в достаточно 
трудных услови-
ях реформирова-
ния и изменения 
системы здра-
воохранения в 
округе. В ноябре 
2012 г. открылся 
амбулаторный 
центр, призванный 
оказывать 
пер-

вичную медпомощь взрослому населе-
нию округа. В ушедшем 2013 г. нача-
тая работа отлаживалась. Руководство 
дирекции, медики делали и делают все 
возможное, чтобы своевременное оказа-
ние медпомощи достигло уровня таких 
развитых стран, как Германия, Канада, 
Великобритания. Многие сложные во-
просы здесь удалось решить и сдвинуть 
с «мертвой точки».

Руководитель дирекции подробно 
остановился на наиболее важных во-
просах медобеспечения в деятельно-
сти структур. Он отметил, что в 2013 г. 
удалось сформировать сеть обеспечения 
льготными лекарственными препарата-
ми. В итоге все льготные категории зеле-
ноградцев полностью были обеспечены 
необходимыми лекарственными препара-
тами, закуплены препараты и на 2014 г. 

В полном объеме выполнены планы 
Минздрава РФ, Департамента здравоох-
ранения Москвы по прививкам, профос-
мотрам взрослого населения и детей. В 
результате профосмотров выделены три 
категории: практически здоровые люди, 
имеющие риск заболевания и уже забо-
левшие. Вторая и третья категории на-

правлены на дальнейшие обследования 
и лечение. Профосмотры будут прово-
диться и в 2014 г. 

Перевыполнено госзадание по заго-
товке донорской крови, плазмы и компо-
нентов крови. В 2013 г. необходимо было 
заготовить 3 т 600 кг крови, собрано 4 т 
20 кг, что полностью обеспечивает округ 
и позволяет помогать больницам Мо-
сквы и Подмосковья.

Далее И.Голоусиков остановил-
ся на доступности медицинской 

помощи жителям. Здесь свою 
положительную роль, безу-
словно, сыграл амбулаторный 
центр, где врачи обеспечены 
взаимной связью, инфоматы 
работают практически без 
сбоев, что позволяет доволь-

но быстро попасть на прием к любому 
специалисту поликлиники – здесь по-
казатели соответствуют формату ожида-
ния, установленному Минздравом – 14 
дней. Он подчеркнул, что результаты 
могут и должны быть лучше – работа в 
этом направлении продолжается: паци-
енты учатся обращению с инфоматами, 
медики осваивают компьютерную гра-
мотность.

Не так просто изменить не только 
саму систему здравоохранения, но и пси-
хологию пациентов. За многие годы люди 
привыкли чуть ли не с рассветом прихо-
дить в поликлиники и брать талоны сразу 
ко всем специалистам. Сейчас надо четко 
понимать, что если человек почувствовал 
себя неважно, нельзя самостоятельно 
ставить себе диагноз и обращаться к тому 
врачу, который, по его мнению, должен 
проводить лечение. Необходимо, прежде 
всего, прийти на прием к терапевту, а он 
проведет нужные обследования, назна-
чит анализы, выявит заболевание и даст 
направление к специалисту.

Особо И.Голоусиков остановился 
на вопросе качества оказываемой по-

мощи. Он подчеркнул, что здесь очень 
важны два фактора: профессиона-
лизм медиков и наличие современно-
го оборудования. Острого недостатка 
в специалистах в округе нет, в 2013 г. 
принято на работу 87 медиков, сре-
ди которых и участковые терапевты, и 

«узкие» специалисты, но вакансии име-
ются, и здесь руководители управления 
проводят большую работу с учащимися 
медвузов. 

Кроме того, врачи и медсестры посто-
янно повышают квалификацию как в луч-
ших столичных клиниках, так и за рубежом 
(в Швеции, Израиле, Сингапуре и т. д.). 

Получено и новое оборудование для 
амбулаторного центра для проведения 
компьютерной томографии и магниторе-
зонансной томографии. С 1 января 2014 г. 
центр переведен на круглосуточный режим 
работы, соответственно, будет задейство-
вано и новое оборудование. Специалисты 
подготовлены, и все это вкупе поможет 
более оперативно ставить диагнозы и ока-
зывать неотложную помощь. 

В круглосуточном режиме будет ра-
ботать и компьютерное оборудование со-
судистого центра, который планируется 
открыть в Зеленограде. А для взаимодей-
ствия врачей не только в учреждениях 
города, но и со специалистами Москвы 
создается специальный центр, где будет 
оказываться и помощь в расшифровке по-
лученных данных и консультации по диа-
гнозам.

Произошли изменения и в работе го-
родской больницы №3. Сейчас здесь нет 
очередей на госпитализацию. Палаты 
стали более комфортабельными, персо-
нал отлично подготовлен, клиника снаб-
жается более современными, чем ранее, 
медикаментами. Проведена профилиза-
ция отделений, где работают высокопро-
фессиональные врачи, в том числе и с 
ученой степенью. 

Кроме того, в больнице введен кру-
глосуточный режим работы ультразву-

ковой диагностики, эндоскопического 
отделения и экспресс-лаборатории, что 
позволяет при поступлении больного в 
течение часа провести необходимые об-
следования и назначить лечение.

В заключение И.Голоусиков подчер-
кнул, что работа по реформированию 

системы здравоохранения проходит не 
так просто, впереди предстоит много ра-
боты, которая продолжится в 2014 г. 

Далее он ответил на вопросы журна-
листов.

– Иван Яковлевич, существует ми-
ровая статистика заболеваний, кото-
рые приводят к летальным исходам – 
это сердечно-сосудистые и онкологи-
ческие заболевания. Москва, как по-
казывают цифры, так же «вписывает-
ся» в эту статистику. А Зеленоград?

– Эта статистика обусловлена, пре-
жде всего, состоянием экологии. Ведь не 
секрет, что мегаполисы опасны для лю-
дей большой загазованностью, стресса-
ми. Здесь люди с большими проблемами 
добираются до работы, проводя много 
времени в «пробках», не правильно пи-
таются, мало и недостаточно активно 
отдыхают. 

Много жителей нашего города каж-
дый день отправляются на работу в Мо-
скву, а значит, подвержены, всем выше 
названным факторам. Кроме того, люди, 
и зеленоградцы здесь не исключение, не 
хотят заниматься своим здоровьем, а это 
уже необходимо кардинально менять. 

С учетом вышесказанного, у нас кар-
тина выглядит так: на 1-м месте по ле-
тальности – сердечно-сосудистые забо-
левания, на 2-м – заболевания легких, на 
3-м – онкологические. По заболеваемо-
сти на 1-м месте стоят простудные забо-
левания, на 2-м – сердечно-сосудистые, у 
детей – простудные заболевания.

– Сейчас делается акцент на том, 
чтобы при проявлении любого заболе-
вания человек шел в первую очередь 
к терапевту. Но вот молодой работаю-

щий человек приходит к врачу, тот 
назначает обследование, дает направ-
ление на анализы, талоны на прием к 
«узким» специалистам. И у всех  ука-
зано время, которое неприемлемо для 
пациента. Поскольку совпадает с его 
рабочим временем. Возможно это как-
то изменить?

– Да, мы стараемся это учитывать. 
Поэтому у нас в регистратуре всегда 
есть 6 талонов к специалистам, есть 
дежурные администратор и терапевт, к 
которым человек может обратиться, и в 
итоге в удобное для него время попасть к 
нужному специалисту.

– Много случаев, когда в регистра-
туре поликлиник не находят ко вре-
мени приема врача медкарту. Что-то 
делается в этом направлении?

– К сожалению, бывает, что в регистра-
туре не находят историю болезни. Хотя 
часто она оказывается у пациента дома. 
Второй вариант – халатность медперсона-
ла, который вовремя не возвращает карты 
в регистратуру. Бывает и так, что человек 
записался к специалисту, но не пришел, и 
карта находится в кабинете врача. 

Сейчас мы проводим еженедельные 
обходы по всем кабинетам и выявляем 
карты, которые давно там залежались. 
Но в этом плане с 2014 г. у нас не только 
планируется введение электронных карт, 
но и рецепты льготным категориям будут 
выписываться в электронном виде и сра-
зу пересылаться в аптеку.

– Существует ли статистика, сколь-
ко человек воспользовалось своим 
правом выбора врача?

– Такой статистики пока нет. Хочу 
напомнить, что наблюдаться у того 
или иного врача можно только с его 
согласия. Теперь попасть к нужному 
специалисту можно не только в своей, 
но и в любой другой поликлинике го-
рода. Записаться на прием можно по 
инфомату, а карта будет передана в мед-
учреждение к моменту приема.

 Подготовила Л.РОМАНОВА,
фото А.ЕВСЕЕВА

Система 
здравоохранения 
на стадии 
реформирования

ПЕРВЫЙ В 2014-м!

вичную медпомощь взрослому населе-
нию округа. В ушедшем 2013 г. нача-
тая работа отлаживалась. Руководство 
дирекции, медики делали и делают все 
возможное, чтобы своевременное оказа-
ние медпомощи достигло уровня таких 
развитых стран как Германия Канада

но быстро попасть на прием к любому 
специалисту поликлиники – здесь по-
казатели соответствуют формату ожида-
ния, установленному Минздравом – 14 
дней. Он подчеркнул, что результаты 
могут и должны быть лучше – работа в 

дирекции по обеспечению 
деятельности госучереждений 
здравоохранения ЗелЗЗ АОлл
И.Голоусиковым. Тема встречи: 
предварительные итоги работы 
медучреждений  Зеленограда в 2013 г.

Во вступительном слове И.Голо-
усиков отметил, что в 2012-

диться и в 2014 г. 
Перевыполнено госзадание по заго-

товке донорской крови, плазмы и компо-
нентов крови. В 2013 г. необходимо было 
заготовить 3 т 600 кг крови, собрано 4 т 
20 кг, что полностью обеспечивает округ 
и позволяет помогать больницам Мо-
сквы и Подмосковья.у ,

2013 гг. медики рабо-
тали в достаточно 
трудных услови-
ях реформирова-
ния и изменения 
системы здра-
воохранения в 
округе. В ноябре 
2012 г. открылся
амбулаторный 
центр, призванный 
оказывать 
пер-

сквы и Подмосковья.
Далее И.Голоусиков остановил-
ся на доступности медицинской 

помощи жителям. Здесь свою 
положительную роль, безу-
словно, сыграл амбулаторный 
центр, где врачи обеспечены 
взаимной связью, инфоматы 
работают практически без 
сбоев, что позволяет доволь-
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Региональная общественная организация 
инвалидов «Человек на коляске» (РООИ) 
в сентябре в 2013 года успешно выполнила 
программу «Активная коляска». 
Выиграв серьезный грант по проекту, ее 
руководитель Г.Кулешова предложила 
своим подопечным финансовые средства 
использовать на традиционную 
поездку в Крым (Саки). Там имеется 
специализированная база отдыха, которая 
уже более 10 раз использовались членами 
РООИ для летнего отдыха. 

Программа была реализована очень просто: за-
ключили договор на организацию поездки с фирмой, 
получили путевки и – вперед! Следует отметить, что 
в этот раз участникам программы не повезло с пого-
дой: в начале сентября над морем и базой отдыха по-
стоянно висели тучи и шли дожди. Конечно, лучше 
всего о поездке расскажет Г.Кулешова.

– Галина Николаевна, с чего началось ваше 
пребывание в Крыму?

– Наша группа состояла из 40 человек: инвалидов 
и сопровождающих их лиц. Причем все имели уже 
многолетний опыт инвалидного туризма. 

А открылся сезон вечером знакомств с лирическим 
названием «Встреча с морем». Наши ребята знакоми-
лись с другими отдыхающими, рассказывали о себе, 
зеленоградском клубе и, конечно, о Зеленограде. 

Все инвалиды-колясочники и сопровождающие 
их лица в период реализации проекта были одеты в 
яркие оранжевые футболки. Это позволяло зелено-
градцам позиционировать, а главное, чувствовать 
себя членами единой команды, а не просто отдель-
ными отдыхающими. Естественно, этот момент 
придавал командный дух любому делу, за который 
брались ребята.

– Как выглядели условия вашего отдыха?
– База в очередной раз порадовала нас комфорт-

ными условиями, полной приспособленностью для 
нужд людей с ограниченными возможностями, пре-
красным питанием. Во всем чувствовалось раду-
шие и готовность принимать такой специфический 
контингент, которым являются наши «социальные 
туристы». Забота администрации сделала отдых по-
настоящему оздоровительным. И наша группа про-
сто зарядились бодростью на всю зиму!

– А я знаю, что оптимизма вам, как говорится, 
не занимать…

– Я часто ловила себя на мысли: откуда только силы 
брались у участников проекта «Активная коляска» для 
организации и проведения большого количества различ-
ных мероприятий?! Причем все они, как заранее запла-
нированные, так и возникшие по чьей-либо инициативе, 

были направлены на социализацию людей с ограничен-
ными возможностями. В том числе по замыслам талант-
ливых аниматоров, которые были подключены к реали-
зации программы принимающей стороной. 

Непременно хочу подчеркнуть, что в этот раз 
«обслуживать» программу помогали местные волон-
теры: при необходимости к каждому колясочнику, 
который не мог себя самостоятельно обслуживать, 
был прикреплен волонтер.

– Какие конкретно проводились мероприятия?
– Как всегда было много интеллектуальных, 

познавательных конкурсов и викторин, психологи-

ческих тестов, брейн-рингов. Все члены команды 
активно и тщательно к ним готовились, проявляя 
творческую инициативу и смекалку.

– А какое мероприятие вы считаете «изюмин-
кой»?

– Основным событием сезона снова стал 
шахматно-шашечный турнир. Фактически он приоб-

рел статус международного: играли более 50 участ-
ников из разных стран – бывших союзных респу-
блик, которые отдыхали в этот период одновременно 
с нашей группой. 

Победителям и призерам в каждой возрастной 
категории были вручены спортивные кубки и по-
дарочные шахматные наборы. Те, кому позволяли 
физические возможности, с удовольствием сорев-
новались в партиях по настольному теннису, дартс 
и др. 

Призы получил каждый участник этих видов 
спорта. А особо были отмечены Олег Кулешов, Люд-

мила Колесникова, Анатолий Мажаров, Людмила 
Рыжкова. После завершения турниров нами оформ-
лена красочная стенгазета с шуточными поздравле-
ниями, эпиграммами и фотографиями.

– Ваша организация существует 12 лет. Навер-
но, у вас уже сложились какие-то свои традиции?

– В таких ежегодных поездках на море мы тра-
диционно отмечаем дни рождения тех, кто родился 
в летние месяцы. Это мероприятие мы проводим 
под лозунгом «Наш общий день рождения». Готовим 
сладкий стол, памятные подарки и небольшой кон-
церт в честь именинников. 

В этот раз мы поздравляли с 77-летием Анатолия 
Степановича Мажарова. Надо отметить, что люди с 
ограниченными возможностями очень нуждаются 
именно в таком неформальном «семейном» обще-
нии. Для каждого из них важно, чтобы их дни рожде-
ния, юбилеи, памятные даты отмечались в широком 
кругу друзей. И тогда эти личные праздники стано-
вятся знаменательными событиями и запоминаются 
надолго. 

А еще практически каждый вечер группа рас-
полагалась на берегу моря у костра. Аппетитный 
шашлык, песни под гитару и свежий морской воздух 
создавали какую-то особую ауру. И даже когда начи-
нал моросить дождик, никому не хотелось уходить.

– Одним словом, намеченная программа была 
стопроцентно выполнена.

– Программа «Активная коляска» была нацелена 
на развитие не только двигательной активности ин-
валидов, но и их личностную активность. Используя 
инвалидный туризм в качестве мощного адаптивного 
средства, мы ежегодно убеждаемся, что ребята, съез-
дившие с нами к морю, легче устанавливают контакт 
с другими незнакомыми ранее людьми. 

К тому же они меньше болеют, становятся более 
активными, с удовольствием и интересом принима-
ют участие во всех мероприятиях клуба. И это очень 
важный результат исполнения программы инвалид-
ного туризма, которая с каждым годом набирает 
обороты как в Москве, так и в России в целом. Дает 
возможность инвалидам почувствовать себя наравне 
со здоровыми людьми, превращая их из потребите-
лей услуг в деятельных и самостоятельных граждан 
страны.

Подготовил В.ДАЛЬНИЙ, 
фото из архива РООИ «Человек на коляске»

Встреча с морем

С 1 сентября вступил в силу Федеральный 
закон «Об образовании в Российской 
Федерации» от 29 декабря 2012 г. №273-
ФЗ, который определяет новые правила 
поступления в государственные вузы, в 
том числе и порядок проведения целевого 
приема на бюджетные места по заказу 
предприятий.

 В частности, закон ужесточает ответственность 
сторон, участвующих в целевом приеме, а также 
определяет компании, которые могут в нем участво-
вать. Несмотря на то, что закон вступил в силу еще 
в 2013 году, новые правила целевого приема будут 
действовать только с 2014 года.

Помочь разобраться во всех тонкостях нововве-
дений мы попросили проректора по учебной работе 
Национального исследовательского университета 
«МИЭТ» Ирину Гургеновну Игнатову.

Как было раньше?
В школах округа формировались списки выпуск-

ников, желающих связать свою жизнь с микроэлек-
троникой и работать на предприятиях ЗелАО. При 
этом на каждого учащегося составлялась характе-
ристика, где отражались его успехи в учебе по про-
фильным для вуза предметам, в общественной дея-
тельности и т. п. Списки претендентов на целевой 
набор формировались в школах до конца февраля и 
затем передавались в кадровые службы предприятий 
для работы последних с претендентами. 

Предприятия, в свою очередь, выявляли перспек-
тивную потребность в специалистах того или иного 
направления подготовки. Претенденты приглаша-
лись на собеседование, по результатам которого 
предприятия делали свой выбор и направляли спи-
ски претендентов в Префектуру ЗелАО. 

Интегрированный список участников целевого 
приема с указанием предприятия и направления под-
готовки по каждому абитуриенту передавался пре-
фектурой в НИУ МИЭТ. Ученый совет университета 
утверждал количество мест целевого приема по каж-
дому направлению подготовки. 

Летом абитуриенты, вошедшие в список от пре-
фектуры, проходили отдельный конкурс для целеви-
ков. Выдержавшие его зачислялись в вуз. Целевой 
прием предполагал, что студенты, поступившие в 
МИЭТ по направлениям от предприятий, в ходе уче-
бы проходили на них практику, а после окончания 
университета имели шанс здесь же трудоустро-
иться.

Таким образом, в существовавшей до настояще-
го времени схеме целевого приема от предприятий 
требовалось только включить фамилии отобранных 
ими претендентов в гарантийные письма для пре-
фектуры, а абитуриенту, заручившись поддержкой 
предприятия, выдержать отдельный конкурс для це-

левиков. Никаких правовых обязательств друг перед 
другом стороны – предприятие и абитуриент – не 
несли. Теперь эта система становится более упоря-
доченной и жесткой.

В чем основные особенности нового целевого 
приема?

Главная особенность заключается в том, что со-
гласно новым положениям законодательства целевую 
подготовку специалистов за счет средств федераль-
ного бюджета можно будет проводить только для тех 
предприятий, которые находятся в полной или долевой 
собственности государства. Если компании частные, то 
они смогут проводить подготовку специалистов в уни-
верситете только за счет собственных средств. 

На сегодня, по сведениям префектуры, требо-
ваниям закона в части целевого приема удовлетво-

ряют только 9 компаний округа, в чьем уставном 
капитале есть доля государства. Это ОАО «НИИМЭ 
и Микрон», ОАО «Ангстрем», ФГУП «НИИ фи-
зических проблем им. Ф.Лукина», ОАО «Научно-
исследовательский институт «Субмикрон», ОАО 
«Центральное конструкторское бюро «Дейтон», 
ФГУП «Специализированное конструкторское 
бюро радиоэлектронной аппаратуры «Радэл», ФГБУ 
«Научно-производственный комплекс «Технологи-
ческий центр «МИЭТ», Филиал ФГУП «ГНПРКЦ 
«ЦСКБ-Прогресс» – НПП «Оптэкс».

Таким образом, в ЗелАО только перечисленные 
предприятия могут участвовать в программе целево-
го приема на бюджетные места.

Другие законодательные новации в отношении 
процедуры целевого приема заключаются в следую-
щем. 

Все начинается с заключения договора о целевом 
обучении между будущим абитуриентом и пред-
приятием. В договоре должна быть прописана от-

ветственность сторон во избежание невыполнения 
принятых обязательств. В частности, абитуриент 
обязуется в случае поступления по целевому приему 
проходить практику на предприятии, с которым за-
ключен договор о целевом обучении, а после обуче-
ния отработать на данном предприятии определен-
ное, согласованное сторонами время. 

Существенными условиями договора о целевом 
обучении являются меры социальной поддержки, пре-
доставляемые предприятием гражданину в период его 
обучения. Каковы они и каков их объем – это предмет 
согласования между претендентом на целевое место и 
предприятием. Например, это может быть оплата жи-
лья/общежития, проезда, выплата стипендии и т. п. 

В договоре должны содержаться обязатель-
ства предприятия по организации учебной, 

производственной и преддипломной практики 
гражданина, а также обязательства по его тру-
доустройству в соответствии с полученной ква-
лификацией. 

Установление договорных отношений и форма 
договора должны отвечать «Порядку заключения и 
расторжения договора о целевом приеме и целевом 
обучении», утвержденному постановлением Прави-
тельства РФ от 27.11.13 г. №1076. 

Необходимо отметить, что обучение по целевому 
приему не предусматривает вечерней или заочной 
формы, только дневную. Это означает, что студент-
целевик, вероятно, не сможет совмещать обучение и 
работу на предприятии.

Законодательство не устанавливает в качестве 
обязательного требование то, что целевиками могут 
быть только выпускники школ текущего года. Поэто-
му договор о целевом обучении может быть заклю-
чен предприятием и с выпускниками прошлых лет, в 
том числе с выпускниками колледжей.

Каким должен быть алгоритм действий сто-
рон, желающих принять участие в целевом прие-
ме в НИУ МИЭТ?

Прежде всего, абитуриент должен пройти на 
предприятии собеседование и убедить будущего ра-
ботодателя в необходимости заключения с ним дого-
вора о целевом обучении и заключить такой договор. 
В нем оговариваются среди прочего и условия рас-
торжения. Например, если абитуриент не проходит 
конкурсный отбор в университет, договор расторга-
ется без каких-либо обязательств.

Далее предприятие заключает договор о целевом 
приеме с НИУ МИЭТ, в приложении к которому 
должен быть список абитуриентов, с которыми пред-
приятие заключило договоры о целевом обучении. 

Абитуриенты сдают выпускные экзамены в фор-
ме ЕГЭ в школе (или в вузе, если это выпускник 
прошлых лет) и по их результатам в оговоренные 
сроки подают документы в вуз. Важно помнить, что 
конкурс по целевому приему проводится раньше – 
до начала первой волны основного конкурса. В слу-
чае его прохождения абитуриент зачисляется в вуз и 

далее обучается по очной форме. 
Но если студент-целевик отчисляется из вуза или 

не приходит работать на предприятие по окончании 
обучения, нарушая тем самым условия договора о 
целевом обучении, он обязан возместить предприя-
тию все расходы, понесенные последним в связи с 
исполнением обязательств. То есть вернуть те сред-
ства, которые были выплачены предприятием в каче-
стве мер социальной поддержки обучавшегося.

Что еще следует знать абитуриентам, посту-
пающим в НИУ МИЭТ?

В 2014 году изменяются общие правила приема 
в вуз, поскольку в соответствии с новым законом об 
образовании разрешен прием только на направления 
подготовки. До 2014 г. МИЭТ всегда вел прием на 
факультеты, оставляя гораздо больше возможностей 
студентам для будущего выбора направления подго-
товки. 

Раньше абитуриенты НИУ МИЭТ могли подать 
документы сразу на три факультета и при поступле-
нии на один из факультетов уже в процессе учебы 
определиться с направлением обучения. Сейчас аби-
туриент должен будет сразу сделать выбор, на какие 
3 из 13 технических направлений обучения он будет 
подавать документы. 

Вся полезная информация для абитуриентов 
размещена на сайте НИУ МИЭТ и будет опера-
тивно обновляться по мере выхода нормативных 
документов. 

НИУ МИЭТ приглашает абитуриентов принять 
участие в днях открытых дверей и экскурсиях на 
факультеты университета, чтобы определиться с вы-
бором будущей профессии.

Н.А.

ЦЕЛЕВОЙ ПРИЕМ ПО-НОВОМУ

НИУ МИЭТ



«            »7
№1  24  января  2014 г. www.id41.ru

ПАМЯТЬ

12 января на 80-м году жизни 
скоропостижно скончался 

генеральный директор – главный 
конструктор НПК «КБ ВЗЛЕТ» 
Генрих Иосифович Ройзенблит.

Ушел из жизни человек, который 
был частью интеллектуальной и че-
ловеческой элиты нашего города. 
Мы прощаемся с ученым, талант-
ливым конструктором, который по-
святил всю свою жизнь науке, про-
изводству, развитию космического 
приборостроения, созданию высо-
котехнологической медицинской 
техники.

Родился Генрих Иосифович Рой-
зенблит в Москве в 1934 году. С 1960 
года работал на одном предприятии – 
Научно-производственном объеди-
нении «ЭЛАС».

В 1991 году постановлением 
правительства на базе НИИ микро-
приборов было создано КБ-НИИ 
«Взлет», которое с 1999 г. возглавил 

Г.И.Ройзенблит. Кстати, до сих пор 
18 предприятий ВПК работают по 
технологическим процессам, разра-
ботанным «взлетовцами». 

На этом предприятии Ген-
рих Иосифович смог реализо-
вать свое давнишнее желание 
и даже гражданскую миссию – 
разработку приборов для важнейших 
областей медицины. Под его руко-
водством были созданы уникальные 
медицинские аппараты: многофунк-
циональный массажер, комплекс 
для операций аортокоронарного 
шунтирования на работающем серд-
це, первый российский селл-сейвер 
для очистки крови при операциях с 
массивной кровопотерей, сепаратор 
компонентов донорской крови и др. 

Генриху Иосифовичу было при-
суще действенное понимание высо-
кой ценности человеческой жизни 
и здоровья. Он помогал людям как 

ученый и как необычайно добрый, 
отзывчивый человек.

Созданный им творческий, вы-
сокопрофессиональный коллектив 
инженеров, рабочих накопил се-
рьезный научно-технический потен-
циал, представляющий огромную 
ценность для космической и меди-
цинской отраслей промышленности 
России. 

Перестало биться сердце за-
мечательного человека – Генри-
ха Иосифовича Ройзенблита – 
заслуженного технолога России, за-
служенного создателя космической 
техники, лауреата премии Прави-
тельства Российской Федерации в 
области науки и техники, лауреата 
премий Госкомоборонпрома и Мин-
оборонпрома; ученого, награжден-
ного многими наградами Родины, а 
также орденами «Офицера» и «Ко-
мандора» Бельгии, общественной 

наградой «Человек тысячелетия», 
орденом «Лавры Славы» (Оксфорд).

Г.И.Ройзенблита отличали глубо-
кая преданность делу, которому он 
служил всю свою жизнь, предприя-
тию, людям, с которыми связало его 
призвание.

Ушел Человек, но все, что он 
успел, во что вложил силу интеллек-
та, тепло души, боль и радость серд-
ца, осталось с нами. С теми, кто его 
знал и любил.

Вечная память!

А.СМИРНОВ, 
А.МИХАЛЬЧЕНКОВ, 

А.НОВОЖИЛОВ, 
Е.ВИШНЯКОВ, В.КИРЮХИН, 

О.ПАНИН, Н.СВИРИДОВА, 
А.ЧЕБОТАРЕВ, Г.ДЫМОЧКА, 

Г.КРАСНИКОВ, А.ИЩУК, 
руководители предприятий 

электронной промышленности

Ушел из жизни Генрих 
Иосифович Ройзенблит, 
генеральный директор – 
главный конструктор 
НПК «КБ ВЗЛЕТ», 
заслуженный технолог 
России, заслуженный 
создатель космической 
техники, лауреат премии 
Правительства Российской 
Федерации в области 
науки и техники, лауреат 
премий Госкомоборонпрома 
и Миноборонпрома; 
ученый, получивший 
6 Гран-при 
международных 
выставок, 
награжденный орденами 
«Почета», «Возвеличим 
Россию», «Лидер 
российской экономики», 
бельгийскими 
орденами «Офицера» 
и «Командора», 
английским орденом 
«Лавры Славы», медалью 
«За преданность 
космонавтике», медалью 
им. Н.А.Пилюгина и 
Золотой медалью им. 
академика С.П.Королева.

– С тех советских времен у 
меня осталась фотография, – 
вспоминает его товарищ, дирек-
тор зеленоградской компании 
«Элак» Валерий Николаевич 
Филатов. – Мы стоим на поли-
гоне Байконур на фоне нашего 
самолета. В центре группы – 
Геннадий Яковлевич Гуськов, 
генеральный конструктор по 
космическому приборострое-
нию – генеральный директор 
НПО «ЭЛАС» и НИИ микро-
приборов, Герой Социалисти-
ческого Труда, рядом с ним кос-
монавты. На этой фотографии 
есть и Генрих Ройзенблит. Их 
объединяет не только работа, но 
и общий для них высокий стан-
дарт отношения к жизни, науке, 
выбору цели и пути ее достиже-
ния. 

Генрих Иосифович начинал 
технологом, пройдя на одном 
предприятии путь от главно-
го инженера ОСКБ до первого 
заместителя генерального ди-
ректора КБ – НИИ «ВЗЛЕТ», 
воплощая в разработки и вне-
дрение в промышленное произ-
водство технологии микромон-

тажа, многослойных и гибких 
печатных плат, уникальных 
многоканальных магнитных го-
ловок для бортовых и наземных 
систем регистрации. 

Работая с Г.Гуськовым, он 
стал его заместителем. На этом 

посту Генрих Иосифович сумел 
установить действенные рабо-
чие связи с заказчиками, при-
влечь иностранные инвестиции. 
Порой нелегко достичь един-
ства сотрудников в одном твор-
ческом коллективе, но еще труд-
нее найти общий язык с теми, 
кто дает заказы. Внешние связи 
сложнее, чем внутренние.

Именно тогда обозначи-
лось одно из самых главных 
качеств Генриха Иосифовича – 
умение увлечь научной иде-
ей, уверенностью в результате 
тех, кто принимает участие в 
большой общей работе. В труд-
ное постперестроечное время 
Г.И.Ройзенблит многое сделал 
для привлечения столь необхо-
димых для предприятия заказов, 
заключения жизненно важных 
контрактов. 

Что же было главным звеном 
в деятельности Г.Ройзенблита, 
как произошел переход от кос-
моса к медицине, какие идеи и 
решения на этом этапе оказа-
лись первенцами? 

Вопросами создания слож-
ной современной медицинской 
техники Генрих Иосифович 
интересовался давно. Став ге-
неральным директором НПК 
«КБ ВЗЛЕТ», он сделал это на-
правление в научной деятель-
ности предприятия одним из 
основных. 

Взлетовцы – коллеги Генриха 
Иосифовича, прошедшие с ним 
все этапы становления предпри-
ятия в области разработок меди-
цинской техники, – рассказали, 
что одной из первых разработок 
в содружестве с академиками 
Е.Чазовым (генеральный дирек-
тор ФГУ РКНПК Минздравсоц-
развития РФ) и Н.Яхно (дирек-

тор клиники нервных болезней) 
был малогабаритный дефи-
бриллятор, который нашел свое 
активное применение в службе 
скорой помощи. 

Затем в соавторстве с ММА 
им. И.Сеченева был создан пор-

тативный вакуумный массажер 
с микропроцессорным управле-
нием, который используется во 
многих лечебных учреждениях 
и до сих пор серийно выпуска-
ется на предприятиях бывшего 
объединения «ЭЛАС».

Большую роль в жизни и ра-
боте Генриха Иосифовича сы-
грало знакомство и творческое 
сотрудничество с академиком 
РАН и РАМН, выдающимся 
кардиохирургом Ренатом Акчу-
риным. Он стал научным руко-
водителем НПК «КБ ВЗЛЕТ» в 
области медицинских разрабо-
ток и вдохновителем инноваци-
онных высокотехнологичных 
медицинских направлений. 

Особая гордость взлетов-
цев – разработанный совмест-
но с РК НПК Минздрава РФ 
автономный мобильный ком-
плекс «КОСМЕЯ» для аорто-
коронарного шунтирования на 
работающем сердце. 

Во время операций на сердце 
пациентов обычно подключают 
к аппарату искусственного кро-
вообращения. «КОСМЕЯ» же 

позволяет делать такие опера-
ции без остановки сердца. В 
отличие от западных одноразо-
вых инструментов, выполнен-
ных из пластика, инструмента-
рий «КОСМЕИ» изготовлен из 
титана и после стерилизации 

может использоваться много-
кратно. 

Первая операция с исполь-
зованием «КОСМЕИ» была 
успешно проведена знамени-
тым кардиохирургом акаде-
миком Р.Акчуриным в при-
сутствии Г.Ройзенблита в 2002 
году. В настоящее время в раз-
личных российских клиниках 
проведено уже значительное 
количество таких операций. За 
«КОСМЕЮ» авторский кол-
лектив был удостоен премии 
Правительства Российской Фе-
дерации.

Острый дефицит донорской 
крови в стране (это общемиро-
вая проблема) подсказал сле-
дующую тему – создание аппа-
рата для сохранения и очистки 
крови оперируемых больных и 
возврат ее в кровеносное рус-
ло пациента по ходу операции. 
Итог – создание аутогемотранс-
фузера «АГАТ». 

В начале работы казалось 
невозможным поверить в реаль-
ность такого сложного проекта. 
Но шаг за шагом коллектив 

проходил «узкие» места про-
ектирования, предпринимались 
бесконечные поездки в кли-

ники Москвы, С.-Петербурга, 
приходилось присутствовать 
при тяжелых операциях. И чудо 
свершилось – аппарат зарабо-
тал, но с ним появились и но-
вые проблемы, которые сегодня 
уже стоят на пороге решения: 
производство одноразовых си-
стем (физиологических бло-
ков), т.е. расходного материала, 
который сегодня существует, но 
только импортный. Предпри-
ятие уже подготовило чистые 
комнаты и активно занимается 
документацией, разрабатывает 
соответствующую технику для 
их производства.

Следующим шагом для 
решения крайне актуальной 
проблемы кровесбережения 
явилась разработка, как это 
принято в мировой практике, 
многофункционального отече-
ственного сепаратора компо-
нентов донорской крови для 
приготовления и хранения ее 
фракций.

У предприятия в наследство 
от генерального директора – 
главного конструктора Генри-
ха Иосифовича Ройзенблита 
осталось еще много планов… 
И сегодня мы можем с уверен-
ностью сказать, что его труд не 
забыт, а его дело продолжает 
жить и развиваться.

Его имя достойно увековече-
но в энциклопедии «Люди на-
шего тысячелетия», в которой 
статья «Жизнь на взлете» о Ген-
рихе Иосифовиче соседствует с 
публикациями о В.В.Путине и 
М.Л.Ростроповиче.

«Это был невероятно доб-
рый человек, ясного ума и 
сильной воли, – говорит его 
супруга Людмила Моисеев-

на. – Он никогда не сдавался, 
бился до последнего и всегда 
выходил победителем, помогал 

даже недоброжелателям, всегда 
готов был простить, был очень 
верным другом и надежным то-
варищем».

В ЦКД «Зеленоград» 
состоялось прощание с 
Г.И.Ройзенблитом. Вспомнить 
и проводить в последний путь 
Генриха Иосифовича собрались 
многие высокопоставленные 
персоны, пришли близкие дру-
зья, родственники. Отдать дань 
уважения памяти человека, ко-
торый связал большую часть 
жизни с микроэлектроникой, с 
жизнью нашего города, приш-
ли академик РАН и РАМН Ре-
нат Сулейманович Акчурин, 
президент Международного 
Конгресса промышленников и 
предпринимателей Виктор Кон-
стантинович Глухих, член Выс-
шей аттестационной комиссии 
Владислав Викторович Фаде-
ев, генеральный директор ЗАО 
«ЭЛАС» Валерий Николаевич 
Филатов, бывший директор 
ОАО «Ангстрем» Валерий Лео-
нидович Дшхунян.

Префект Зеленограда Ана-
толий Николаевич Смирнов 
во время прощания отметил, 
что Генрих Иосифович был 
всецело предан своей жене, 
друзьям, работе и коллективу, 
внес большой вклад в развитие 
электроники ракетной техники, 
которой он занимался большую 
часть жизни. Последние 25 лет 
он посвятил медицине, создав 
ряд приборов для улучшения 
качества проведения операций 
в кардиологии и сосудистой хи-
рургии.

Светлая память Генриху Ио-
сифовичу Ройзенблиту.

ЗЕЛЕНОГРАДЕЦ 
С МИРОВЫМ ИМЕНЕМ
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Тысячи москвичей каждый 
день видят многофигурные 
композиции, созданные руками 
мастера в технике горячей 
эмали. Среди них «1812 год» и 
«Декабристы», украшающие 
станцию метро «Отрадное». 
Эти работы поистине 
уникальны, ибо увидеть 
что-либо подобное в России 
практически невозможно. На 
счету Людмилы Анненковой 
десятки персональных выставок 
в России и за рубежом (Австрия, 
Германия, Испания, Италия, 
Нидерланды, Чехия, Япония). 
После продолжительного тура 
по России художница завершает 
свой юбилейный год масштабной 
экспозицией в Выставочном зале 
«Зеленоград», в городе, который 
стал для нее родным.

Тонкая филигранность ри-
сунка, праздничное разноцветие 
красок… При первом взгляде 
на творения Анненковой не ска-
жешь, что эти произведения не-
легко давались автору. Работа 
художника всегда сопряжена с 
мучительными пробами колори-
та, композиции, поисками темы. 
Но в данном случае под словом 
«нелегко» имеется в виду совер-
шенно иное. 

Людмила Юрьевна посвятила 
свою жизнь очень необычному 
виду художественного творчес-
тва – технике горячей эмали, 
которая требует большой отда-
чи, в т.ч. и физической. До сих 
пор казалось, что женщине это 
«не под силу». Создание перего-
родчатой эмали, – финифти, как 
ее называли раньше на Руси, – 
требует мужской руки. Каждая 
работа сопряжена со сложной про-
рисовкой, оплавкой, жаром печи. 
Мастерская Людмилы Юрьевны – 
это настоящая кузница. Там есть не 
только кисти, но и тиски, и молот 
с наковальней. Художников такого 
профиля немного как в России, так 
и в мире, а мастеров-эмальеров та-
кого уровня – единицы. 

Эмаль Анненковой хорошо 
известна и востребована во всем 
мире. Ее произведения пытались 
купить самые престижные музеи 
Европы и Америки. По словам 
Людмилы Юрьевны, сложнее 
всего было отказать Лувру. Уви-
дев серию «Испания», специали-
сты музея решили, что без этой 
композиции они Россию не по-
кинут. Но Людмила Юрьевна 
удержала позиции. Расчетливые 
французы никак не хотели понять 
причины отказа. А она проста: 
продать свою работу для худож-

ника Анненковой – все равно, что 
потерять собственного ребенка. 
Как это – взять и удалить из уни-
кальной коллекции «Испанию»? 
Нет, невозможно! 

Благодаря этому в дни ново-
годних и рождественских ка-

никул зеленоградцы получили 
возможность увидеть серию 
«Испания» в Выставочном зале 
«Зеленоград». Спасибо мастеру, 
что большая часть коллекции 
остались в России. Возможность 
путешествовать и посещать му-
зеи есть далеко не у всех, и мы 
бы очень нескоро поняли, что по-
теряли! 

– Я знакома с Людмилой 
Юрьевной давно и всегда вос-
хищаюсь ее талантом, – говорит 
художник по костюмам Оксана 
Ежова. – Наше знакомство не 
было случайным. Я уже знала, 
что есть такой художник в Зеле-
нограде. И нас познакомили. 

Понимаете, нам кажется, что 
художник мирового уровня дол-
жен быть где-то там, далеко: в 
Париже, Нью-Йорке. И то, что 
мастер мирового масштаба живет 
и работает в Зеленограде, рядом 
с нами – это большая удача для 
нас. Я стараюсь попасть на каж-
дую выставку, потому что всегда 

знаю, что буду восхищена новы-
ми работами, свежими темами. 

Иной раз даже представить 
нельзя, что тот или иной образ 
может стать предметом искус-
ства, а у Людмилы Юрьевны это 
получается легко и непринуж-

денно. На выставке невозможно 
пройти мимо серии «Блошиный 
рынок». Я краем глаза наблюдала, 
как это создается: из мельчайших 
деталей, а это такой кропотливый 
труд. И то, что женщина может со 
всем этим справиться и сделать 
образ невесомым на картине, до-
рогого стоит.

Многие земляки признаются 
Людмиле Юрьевне в уважении к 
ее таланту. На открытии очень ка-
мерной выставки никого не уди-
вило появление префекта округа 
Анатолия Смирнова, выступив-
шего с теплыми и искренними 
словами о творчестве мастера и 
о женщине, сумевшей в сложных 
условиях и личной, и творческой 
судьбы идти вперед, не поддава-
ясь обстоятельствам. 

Считалось, что эмаль может 
быть востребована только при 
создании ювелирных украшений. 
Развитие, совершенствование 
одного из древнейших видов ис-
кусства выразилось в смелом 

подходе Людмилы Анненковой к 
созданию монументальных поло-
тен в стиле перегородчатой эмали. 
Каждая из ее работ – живописное 
панно, но не в масляных красках 
на холсте, а в блеске застывшего 
цветного стекла, во всех оттенках 
отражающего мироощущение и 
миропонимание художника.

Людмила Анненкова передает 
секреты мастерства молодежи. 
Она собирает и бережно хранит 

все сведения и тайны по технике 
эмали. И не только перегород-
чатой. В России была еще одна 
мастер-эмальер! Методом вы-
емчатой эмали работала княгиня 
Тенишева. 

Выяснить судьбу ее творений – 
такую задачу поставила перед 
собой Людмила Юрьевна. Мы 
надеемся, что эта цель будет до-
стигнута. По ее словам, следы 
утраченной коллекции княгини 
удалось обнаружить в Германии 
и частично во Франции. В минув-
шем году исполнилось 155 лет со 
дня рождения княгини, но, к со-
жалению, в художественном со-
обществе России юбилей Марии 
Тенишевой прошел незаметно.

Свое искусство Людмила 
Юрьевна не стала, как мастера в 
старину, прятать и хранить свои 
тайны от посторонних глаз. Много 
лет в зеленоградском Дворце твор-
чества она обучает навыкам эмали 
учеников. Это можно назвать на-
стоящим подвижничеством. 

– Думаю, что учитель я стро-
гий, – говорит Людмила Ан-
ненкова. – Я воспитываю своих 
учеников, как в свое время вос-
питывали меня, – в строгости, и 
считаю это правильным. Я их ни-
когда не оставлю. И тех, кто хочет 
поступать, обязательно дотяну до 
вуза. 

То, что учение – это нелегкий 
труд, знает каждый из ее воспи-
танников. Далеко не все выдер-

живают. Остаются лишь самые 
выносливые и преданные искус-
ству, проверенные огнем в бук-
вальном смысле. 

– Я занимаюсь у Людмилы 
Юрьевны уже третий год, – гово-
рит Саша Уткина. – На занятиях 
научилась в первую очередь тер-
пению. Эмаль – это труд, кото-
рый требует огромного терпения. 
Ведь на изготовление одной рабо-
ты может уходить от одного дня 
до месяца, и не всегда все полу-
чается сразу. Сначала прорисовы-
ваешь то, что хочешь изобразить, 
затем нужно перенести рисунок 
на основу – медную пластину. 
Необходимо решить какой прово-
локой ты хочешь это выложить, 
какой линией, как представить 
образ, и только потом выклады-
ваешь эмаль. А закрепляется все 
в печи. 

Чем дальше, тем больше по-
нимаешь, что нужно еще многому 
научиться. Мы стараемся не копи-
ровать Людмилу Юрьевну, но, на-

верное, что-то проскакивает. Мы 
же берем с ее работ пример. 

Работы учеников мастера 
тоже интересны. Есть в них и са-
мобытность, и свой стиль. Сама 
Анненкова благодарит за помощь 
в создании детского обучающего 
и созидательного проекта своих 
помощников, особенно Марию 
Чугунову, которая разделила с ней 
тяжесть планомерного кропотли-
вого труда и работы с детьми. 

Творчество художника, пред-
ставленное на суд зеленоград-
цев, – подборка произведений, 
создаваемых не годами, а деся-
тилетиями. В творческом багаже 
Людмилы Анненковой более 700 
работ. Для их сохранения, ко-
нечно же, требуется свой музей 
эмали. И он будет создан. Но… 
не в Зеленограде, а в Коломне. 
Этот небольшой подмосковный 
город нашел возможность пре-
доставить мастеру для ее кол-
лекции особняк XIX века, где и 
будет размещен музей. Коломна 
выиграла конкурс по его орга-
низации. Жаль, что теперь при 
желании взглянуть на работы 
мастера зеленоградцам придется 
дожидаться ее редких выставок. 

Рассказала Людмила Юрьев-
на и о дальнейших планах отно-
сительно своей коллекции: 

– Я поняла, что в таком объ-
еме она скоро не поместится 
нигде, поэтому разделила ее на 
15 частей. Выбрала 15 музеев: в 
Вязьме, Рязани, Смоленске, Ко-
ломне, других городах России, 
где успешно прошли и получили 
резонанс серьезные выставки. 
Но я не старалась там особенно 
рекламироваться, рассчитывала, 
что мои работы смогут остаться 
в Зеленограде. В Рязанском му-
зее есть отдел прикладного ис-
кусства, поэтому выставка там 
оказалась неким открытием для 
многих ценителей. 

Застывающая эмаль в ее руках 
может быть и сдержанно-нежной, 
как в композиции «Прогулки с 
любимым», резко-гротескной, 
как цикл в «Испании», так и 
игриво-бытовой, как в «Блоши-
ном рынке».

Людмила Анненкова находит-
ся в постоянном творческом по-
иске. Мы желаем ей воплощения 
всех планов и ждем от нее новых 
ярких работ. Ведь каждое произ-
ведение Людмилы Анненковой 
дарит не только радость, но и от-
крытие. 

 Т.ПИРОГОВА 

«ПУТЕШЕСТВИЕ 
ВО ВРЕМЕНИ» 
С ЛЮДМИЛОЙ 
АННЕНКОВОЙ 

СПОРТ
Окончание. 

Начало на стр. 1.
А вот как выглядит состав ФК 

«Зеленоград», сделавший «Золотой 
дубль» в 2013 году:

Вратари: Артем Сидоров и Роман 
Оганджанян. Защитники: Виктор 
Капков, Владимир Ягодин, Алексей 
Друков, Евгений Сорокин, Максим 
Архипов, Артем Лукьянов, Иван Ел-
фимов, Артем Гуц, Никита Иванов. 
Полузащитники: Александр Арши-
ков, Абузар Мамедов, Дмитрий Аду-
шев, Павел Крючков. Нападающие: 
Артем Клюев, Сергей Нечушкин.

Администрация Клуба состоит из 
4 человек: директор Анатолий Цыз, 
главный тренер Михаил Мурашов, 
начальник команды Александр Быков, 
заместитель директора по безопасно-
сти Владимир Бовтало.

Наш небольшой исторический экс-
курс закончился, и теперь вернемся к 
началу этого материала – встрече пре-
фекта А.Смирнова с командой Клуба. 
Анатолий Николаевич в приветствен-
ном слове поздравил игроков с успеш-

ным завершением спортивного сезона 
и поблагодарил всех за то, что своими 
победами они приумножают спор-
тивную славу Зеленограда.  Префект 
пожелал Клубу успехов во всех даль-
нейших первенствах, турнирах и чем-
пионатах, в которых зеленоградские 
футболисты будут принимать участие 
в следующем году. 

А после краткого выступления 
А.Цыза состоялась церемония на-
граждения игроков Клуба по итогам 

сезона. А.Смирнов под аплодисменты 
вручил Кубок победителей первенства 
России по футболу в зоне «Москва» 
в сезоне 2013 года капитану команды 
Сергею Нечушкину. 

Здесь же состоялся еще один при-
ятный для четырех игроков момент: 
вручение квалификационных книжек 
«Кандидат в мастера спорта» фут-
болистам, впервые выполнившим 
норматив. В их числе – А.Бовтало, 
А.Димитров, С.Пилюгин и А.Сергеев. 

Завершающим аккордом встречи 
стало награждение игроков Клуба 
памятными подарками в номинациях. 
Лучшим игроком сезона был признан 
А.Клюев, а лучшим бомбардиром – 
С.Нечушкин.

И по традиции – фото на память. 
Можно сказать даже, что оно – исто-
рическое: ведь наши ребята в 2013 
году покорили две футбольные вер-
шины. А футбол, как известно, не зря 
именуют Королем спорта!

 Подготовил В.ДАЛЬНИЙ, 
фото А.ЕВСЕЕВА

ЗОЛОТОЙ ДУБЛЬ ФК «ЗЕЛЕНОГРАД» С 80-летием Валенти-
ну Константиновну Зуеву. 
Желаем здоровья, благо-
получия, мира, добра и 
оптимизма! Спасибо вам, 
Валентина Константинов-
на, за все добрые дела, 
которые вы совершаете на 
протяжении своей долгой 
жизни. Мы помним об этом 
и любим вас!

Родные, близкие, 
друзья

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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